
Anfrage 

der Abgeordneten Melanie Erasim MSc, Genossinnen und Genossen 

an den Bundesminister für Arbeit und Wirtschaft 

betreffend COFAG Auszahlungen im Bereich Tourismus, Gastronomie und 
Hotellerie 

Zur Unterstützung der österreichischen Wirtschaft in der Corona-Krise wurde die 
COVID-19 Finanzierungsagentur des Bundes GmbH (COFAG) im Rahmen des 
COVID-19-Gesetzes gegründet. Die COFAG stellt für heimische Unternehmen 
Garantien , Fixkostenzuschüsse, den Verlustersatz, den Ausfallsbonus sowie den 
Lockdown-Umsatzersatz bereit. In Summe stehen dafür 19 Mill iarden Euro im Rahmen 
des Corona-Hilfsfonds zur Verfügung. 

Allerdings sind zahlreiche Fälle bekannt, in denen es zu Problemen und 
Verzögerungen bei der Auszahlung der Fördermittel gekommen ist, vor allem in den 
Branchen Hotellerie, Gastronomie und Tourismus. Wiederum berichtet die 
österreichische Zeitung Standard von 20. August 2022, dass es zur Mehrfach und 
Überforderungen gekommen sei: 

Money Maker Cofag: Die Corona
Hilf sagentur, die alle zahlt 
Der Rechnungshof zerpflückte Teile des größten Hilfspaketes, das es in Österreich 
je gab. Dabei war die kritisierte Überforderung Teil der Regierungsstrategie. Und 
das wussten alle 
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Die Beträge sind atemberaubend. Etwas mehr als 46 Milliarden Euro hat sich die 
Republik Österreich die Corona-Hilfen kosten lassen. Allein die Covid-19-
Finanzierungsagentur des Bundes (Cofag), über die nur die direkten 
Unternehmenshilfen abgewickelt wurden, hat mehr als 18 Milliarden Euro an 
Zuschüssen ausbezahlt und Garantien vergeben. 

Mehrfach- und Überförderungen 

Zugleich wird die Ausgestaltung der Hilfen bemängelt: Von systematischen 
Mehrfachförderungen ist die Rede und der Überforderung von Unternehmen. Da 
wurden Verluste ersetzt, die gar nie angefallen sind. Große Unternehmen wurden 
bevorzugt, während kleine abgespeist wurden, obwohl Konzerne natürbch mehr 
Reserven haben, um eine Krise zu überstehen. 
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Durch den Rohbericht des Rechnungshofes wurde ein Verdacht, nämlich, dass einige 
Unternehmen im Tourismusbereich von den Förderungen der COFAG bevorzugt 
wurden bestätigt. So hat schon die österreichische Zeitung Standard am 13. Jänner 
2022 von Förderungen an Tourismusbetrieben im Skibereich bereits berichtet: 

Milliardenhilfen für Unternehmen: Geld gab 
es auch für gutgehende Branchen 
Zahlen aus einer EU-Datenbank bieten neue Einblicke in Milliardenförderungen des Staates 
während der Pandemie. Eine Analyse zeigt, wie selbst im angeschlagenen Tourismus 
überfordert wurde 

Hilfen für das Skiparadies 

Ein Beispiel dafür aus den neuen Datensätzen: In Vorarlberg betreibt die Silvretta 
Montafon Holding GmbH, die im Eigentum der Bank für Tirol und Vorarlberg 
(BTV) steht, ein echtes Skiparadies. Dieses besteht aus einem Sporthotel, einem 
Sportshop, einer Bergbahngesellschaft, einer Gesellschaft für Bergerlebnisse, die 
Frühstück am Berg oder Nachtrodeln anbietet. Dazu kommt noch ein Restaurant. 
Alles in der Gemeinde Schruns. 

Alle Aktivitäten werden in eigenen Gesellschaften geführt, alle konnten daher 
Staatshilfe beantragen. Für 2020 und 2021 erhielten diese Unternehmen laut 
Datenbank Zuschüsse der Cofag von insgesamt drei Millionen Euro. Die Hilfen 
bestanden aus dem pauschalen Umsatzersatz für die Lockdowns oder aus dem 
Fixkostenzuschuss. Durch eine ähnliche Konstruktion konnte die Falkensteiner
U nternehmensgruppe, die ebenfalls Hotels betreibt, und zwar als einzelne 
Gesellschaften, Zuschüsse über 8,2 Millionen Euro erhalten. 

Unklar ist noch, wie die COFAG eine Rückforderung der Förderungen durchsetzen 
will , wenn es um Mietzinszahlungen geht, die Unternehmer*innen laut OGH
Rechtsprechung nicht hätten zahlen müssen, aber dennoch gezahlt haben. 

Weiters werden Miete und Pacht gemäß ABBAG-Gesetz gleichbehandelt, obwohl der 
OGH eine Differenzierung trifft. 
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Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgende 

ANFRAGE 

1. Wie viele Anträge wurden seit Pandemiebeginn von Unternehmer*innen gestellt? 

a. Ausfallsbonus, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

b. Umsatzersatz, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

c. Härtefallfonds, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

2. Wie viele Anträge wurden von der COFAG bis jetzt genehmigt? 

a. Ausfallsbonus, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

b. Umsatzersatz, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

c. Härtefallfonds, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

3. Wie viele Anträge wurden an die Unternehmer*innen bis jetzt ausgezahlt? 

a. Ausfallsbonus, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

b. Umsatzersatz, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

c. Härtefallfonds, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

4. Wie hoch sind die Summen der ausbezahlten Förderungen nach: 

a. Hotellerie, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten? 

b. Gastronomie, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten? 

c. Privatzimmervermietung, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der 
einzelnen Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
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Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten? 
d. Betriebe, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 

Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern , der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten? 

e. Unternehmen, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten? 

f. Reisebüros, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten? 

g. Reiseveranstalter, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern , der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten? 

5. Wie viele Anträge sind genehmigt, aber noch nicht ausbezahlt? 

a. Hotellerie, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

b. Gastronomie, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

c. Privatzimmervermietung, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der 
einzelnen Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

d. Betriebe, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

e. Unternehmen, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

f. Reisebüros, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl de~ Beschäftigten. 

g. Reiseveranstalter, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

6. Welche Gründe gibt es dafür, dass Förderungen zwar genehmigt, aber nicht 
sofort ausbezahlt werden? 

a. Hotellerie, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

b. Gastronomie, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

c. Privatzimmervermietung, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der 
einzelnen Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

d. Betriebe, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
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Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

e. Unternehmen, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten . 

f. Reisebüros, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

g. Reiseveranstalter, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

7. Wie lange dauert die Auszahlung im Durchschnitt, wenn der Antrag genehmigt 
wurde? 

8. In wie vielen Fällen wurde die beantragte Förderung tatsächlich ausbezahlt? 

a. Hotellerie, bitte um Aufschlüsselung der bewilligten Anträge inklusive 
Eurobeträge und um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

b. Gastronomie, bitte um Aufschlüsselung der bewilligten Anträge inklusive 
Eurobeträge und um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

c. Privatzimmervermietung, bitte um Aufschlüsselung der bewilligten Anträge 
inklusive Eurobeträge und um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

d. Betriebe, bitte um Aufschlüsselung der bewilligten Anträge inklusive 
Eurobeträge und um detaill ierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

e. Unternehmen, bitte um Aufschlüsselung der bewilligten Anträge inklusive 
Eurobeträge und um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern , der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

f. Reisebüros, bitte um Aufschlüsselung der bewilligten Anträge inklusive 
Eurobeträge und um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

g. Reiseveranstalter, bitte um Aufschlüsselung der bewilligten Anträge inklusive 
Eurobeträge und um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 
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9. Wie viele Anträge wurden seit Pandemiebeginn von Gastronomie
Unternehmer*innen gestellt? 

a. Ausfallsbonus, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

b. Umsatzersatz, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

c. Härtefallfonds, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

10. Wie viele Anträge wurden im Bereich Hotellerie seit Pandemiebeginn positiv 
erledigt? 

a. Ausfallsbonus, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

b. Umsatzersatz, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

c. Härtefallfonds, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

11. Wie viele Anträge wurden im Bereich Gastronomie seit Pandemiebeginn positiv 
erledigt? 

a. Ausfallsbonus, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

b. Umsatzersatz, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

c. Härtefallfonds, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

12. Wie viele Anträge wurden seit Pandemiebeginn von Reisebüros gestellt? 

a. Ausfallsbonus, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

b. Umsatzersatz, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 
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c. Härtefallfonds, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

13. Wie viele Anträge wurden seit Pandemiebeginn von Reiseveranstalter*innen 
gestellt? 

a. Ausfallsbonus, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

b. Umsatzersatz, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

c. Härtefallfonds, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der Förderungen nach 
Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl der 
Beschäftigten. 

14. Wie viele Anträge bezüglich einer Förderung für die Bestandzinsen der 
Mietverträge wurden seit Pandemiebeginn gestellt? 

a. Hotellerie, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

b. Gastronomie, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

c. Privatzimmervermietung, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der 
einzelnen Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

d. Betriebe, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

e. Unternehmen, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

f. Reisebüros, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

g. Reiseveranstalter, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 
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15. Wie viele Anträge bezüglich einer Förderung für die Bestandzinsen der 
Pachtverträge wurden seit Pandemiebeginn gestellt? 

a. Hotellerie, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

b. Gastronomie, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

c. Privatzimmervermietung, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der 
einzelnen Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

d. Betriebe, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

e. Unternehmen, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

f. Reisebüros, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

g. Reiseveranstalter, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

16. Mit welcher gesetzlichen Regelung werden bei der COFAG Miete und Pacht 
gleichbehandelt? Wo sind die Grundlagen dieser Vorgangsweise? 

17. Wenn es keine gesetzlichen Verweise nach dem ABSAG-Gesetze gibt, welche 
rechtliche Grundlage haben die Rückzahlungen? 

18. Hat die COFAG Rückzahlungen von Förderungen der Bestandzinsen 
eingefordert? Wenn ja, wie viele Rückzahlungsforderungen und in welcher Höhe 
in Euro aufgeschlüsselt nach: 

a. Hotellerie, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

b. Gastronomie, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

c. Privatzimmervermietung, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der 
einzelnen Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 
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d. Betriebe, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

e. Unternehmen, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

f. Reisebüros, bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten. 

19. Wie fordert die COFAG die getätigten Förderungen zurück? Bitte um formelle und 
materielle Ausführung. 

20. Wie sieht der Ablauf einer Rückforderung formell und materiell aus? 

21. Werden Antragsteller*innen exekutiert, wenn sie die Rückförderungen nicht 
zurückzahlen können? 

22. Werden Antragsteller*innen von Inkassos gemahnt, wenn keine Zahlung der 
Rückförderung geleistet wird? Bitte um Aufschlüsselung nach: 

a. Hotellerie, wenn ja wie hoch sind die Kosten für die Einschaltung der Inkassos 
bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen Tourismusbranchen 
nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl 
der Beschäftigten? 

b. Gastronomie, wenn ja wie hoch sind die Kosten für die Einschaltung der 
Inkassos bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten? 

c. Privatzimmervermietung, wenn ja wie hoch sind die Kosten für die Einschaltung 
der Inkassos bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten? 

d. Betriebe, wenn ja wie hoch sind die Kosten für die Einschaltung der Inkassos 
bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen T ourismusbranchen 
nach Jahren, den einzelnen Bundesländern , der Betriebsgröße und der Anzahl 
der Beschäftigten? 

e. Unternehmen, wenn ja wie hoch sind die Kosten für die Einschaltung der 
Inkassos bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten? 

f. Reisebüros, wenn ja wie hoch sind die Kosten für die Einschaltung der Inkassos 
bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen Tourismusbranchen 
nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der Betriebsgröße und der Anzahl 
der Beschäftigten? 
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g. Reiseveranstalter, wenn ja wie hoch sind die Kosten für die Einschaltung der 
Inkassos bitte um detaillierte Angaben hinsichtlich der einzelnen 
Tourismusbranchen nach Jahren, den einzelnen Bundesländern, der 
Betriebsgröße und der Anzahl der Beschäftigten? 

23. Wie hoch waren die Gewinne in den Jahren 2020, 2021 von jenen Unternehmen 
die Corona-Förderungen erhalten haben? 

a. Wie hoch waren die durchschnittlichen Gewinne im Jahr 2020? 
b. Wie hoch waren die durchschnittlichen Gewinne im Jahr 2021? 
c. Wie hoch waren die durchschnittlichen Gewinne im Jahr 2020 geschichtet nach 

Höhe der Corona Förderungen nach Dezilen und wie hoch waren in den Dezilen 
die durchschnittlichen Corona-Förderungen? 

d. Wie hoch waren die durchschnittlichen Gewinne im Jahr 2021 geschichtet nach 
Höhe der Corona Förderungen nach Dezilen und wie hoch waren in den Dezilen 
die durchschnittlichen Corona-Förderungen? 

s 
I 
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